

## Editorial

# ¿La Bella o la Bestia? ¿Continuidad o cambio?

**L**a carrera a la Gobernación de Valparaíso no está resuelta aún y el escenario no puede haber quedado más abierto luego de ver los resultados de este fin de semana en la región.

Los tres candidatos de la centro derecha marcaron un 48,88% de los votos válidamente emitidos si sumamos a Hoffmann, Venezian y Millones. La centro izquierda obtuvo un 51,12% entre Mundaca, Ríos y González, lo que nos deja tan sólo un margen de diferencia entre los dos bloques de un 2,24%.

Por eso es tan relevante para algunos que se vea un trabajo en bloque para vencer al rival, sin embargo, no podemos perder de vista que hoy Mundaca es el incumbente, es el actual Gobernador, que obtuvo 33,94%, eso quiere decir que un 66,06% no quiso su continuidad en el cargo.

El triunfo de Mundaca puede opacarse si uno ve los números de la primera vez que salió electo. Porcentualmente él sacó un 43,71%, ahora sacó diez puntos menos. Claro que la vez pasada el voto era voluntario y ahora obligatorio. Por eso sube su número de votantes de 298 mil a los 389 mil actuales.

También se opaca cuando el actor Felipe Ríos, votando inclusive en Providencia, logra un 9,65%, porcentaje que le hubiera permitido a Mundaca ganar en primera vuelta.

Por otro lado, el triunfo de Hoffmann la transforma en una verdadera heroína, tal como en este mismo espacio lo dijimos si se daba el resultado actual. Tanto la actitud del arquitecto que perdió en Viña del Mar, que le dio la espalda a la candidata, como la verdadera "canallada" que le hizo el ex diputado de RN Luis Pardo al poner a una serie de candidatos a hacer campaña con Venezian compusieron un escenario complejo para la ex secretaria general de la UDI que vivió la última semana de campaña un verdadero calvario. De hecho, a más de alguno le sorprendió un video que "Pepa", como la llaman sus amigos, realizó desde la playa. Sus cercanos además visualizaban cómo estaba su ánimo, sin embargo en una actitud bastante resiliente Hoffmann se impuso a las traiciones del arquitecto y Pardo y logró demostrar por qué fue primera mayoría tres veces como diputada en la región, por qué nunca ha perdido ninguna elección y literalmente ganó en su sector en todas las provincias, inclusive en Los Andes, donde estuvo a 3 puntos de ganarle a Mundaca.

Hoffmann ahora espera que toda la derecha se ponga tras ella genuinamente. Supimos, por ejemplo, que Luis Pardo la llamó, pero la verdad hoy el apoyo de él parece insignificante para Pepa, se develó no sólo que Pardo era mal candidato, sino que tampoco es

buen acarreador y, lo que es peor, su deslealtad dejó al descubierto su calidad de persona y que además es pésimo perdedor.

Está también Manuel Millones, quien por un lado parece querer pedirle a Hoffmann que poco menos garantice que en caso de perder no vaya al Senado. ¿Él también estaría dispuesto a decir que no irá de diputado el próximo año? Nos recuerda una conversación poco afortunada que tuvo Sergio Romero con Hoffmann justamente en plena campaña... el ex senador habría pedido algo parecido a la hoy heroína, quien parece que simplemente está sacando las cuentas precisas, pues más que el apoyo de Romero, Pardo o Millones lo que de verdad requiere Hoffmann es mejorar el contenido y mostrar de verdad cuál es su interés por ser la Gobernadora de la Región. Por encanto "La Bella" heroína sabe cómo manejarse y lo que es mejor demostrar que efectivamente era la más competitiva. Ahora incluso quienes aún pueden pensar que su real interés está en el Senado deberían intentar que gane justamente esta segunda vuelta y así sacarla de aquella carrera del

2025.

Por otro lado, con Mundaca veremos qué capacidad tiene de no pasar a transformarse en "La Bestia". Sabemos que su carácter es complejo, fácil de sacarlo de sus casillas y además "la candidata" como él la llama parece ser la que más lo incomoda. Por otro lado, en caso de perder le genera un problema a la izquierda porque, tal como Hoffmann, pasa prácticamente a ser opción directa al Senado.

Modatima o la Heroína, la Bella o la Bestia, continuidad o cambio... ¿quién será el vencedor? Con todo respeto, aquella decisión no pasará ni por Millones ni por Felipe Ríos, será el contenido y quien logre mostrar el mejor programa de gobierno para la región o la que ganará. El discurso facilista del "octubrismo" o de la "pedofilia" debería quedar atrás, qué mejor ejemplo lo sucedido en Concón. Veamos quién será capaz de encantar a una región que deberá elegir entre la continuidad o el cambio, pues aquí serán las ideas, el conocimiento de la región y el contenido el que definirá si será Mundaca o Hoffmann quien gobernará por 4 años la Región de Valparaíso.

